



#FIRMANACUERDO

**GARANTIZAN
DERECHO AL
AGUA PARA
TODOS P4**

#ORDENANCONCESIONES

EFICIENTAR USO DE AGUA, EL ACUERDO

CON ESTE PLAN SE PLANTEA INVERSIÓN
DE 21 MIL MDP PARA PROYECTOS DE REUSO
Y RECUPERAR DOS MIL MILLONES DE
METROS CÚBICOS DE DISTRITOS DE RIEGO

POR FERNANDA GARCÍA



Al presentar el Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que se busca hacer el reconocimiento del agua como un bien nacio-

nal, como un recurso natural y como un derecho a cada mexicano, y no como una mercancía.

"Nos une que haya agua suficiente para la producción de alimentos, que haya agua suficiente para el desarrollo del país. Y eso, solo lo podemos hacer juntos en un programa integral, en un Plan Nacional Hídrico que nos permita tener una visión para la sustentabilidad y el desarrollo equitativo de

nuestro país", comentó.

Sheinbaum Pardo expuso que, en principio, el gobierno federal pondrá orden a las concesiones de agua y realizará los cambios jurídicos que deriven de ello, agregó que también se eficientará el agua que se usa en el campo y anunció que en dicho rubro se invertirán nueve mil millones de pesos en 2025.

Sobre la parte ambiental sustantiva, la mandataria fede-



ral dijo que “no podemos ser la doceava economía del mundo y tener los ríos más contaminados del mundo. Tenemos entre todos que cumplir la norma, número uno. Y número dos, destinarle los recursos suficientes para que haya salud, es decir, que no se enfermen nuestras poblaciones”.

Al detallar el nuevo plan hídrico, el titular de Conagua, Efraín Morales López, enfatizó que los distritos de riego y la industria privada regresarán al gobierno federal dos mil 926 millones de metros cúbicos de agua para garantizar el abastecimiento a la población.

El funcionario federal explicó que serán 2 mil 800 millones de metros cúbicos de agua los que regresarán los diferentes distritos de riego del país y el sector industrial devolverá 126 millones de metros cúbicos.

Enfatizó que dicho sector también se comprometió a realizar inversiones que al día de hoy suman más de 21 mil millones de pesos para eficientar, tratar y reusar el agua en sus procesos productivos; así como en obras de carácter comunitario que se van a realizar en distintas regiones del país.

Frente a la presidenta Claudia Sheinbaum, el director de Conagua agregó que el acuerdo nacional incluye la adopción de 10 compromisos generales, en los que destacan: eficientar el uso de agua en procesos productivos, el compromiso de los niveles de gobierno para invertir en infraestructura, entre otros.

Por su parte, Julio Berdegué Sacristán, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, aseguró que la firma del Acuerdo Nacional es un hecho histórico ya que congregó no sólo a empresarios y Gobierno, también a académicos, rectores y agricultores, y se puede dividir en cuatro puntos estratégicos.

En entrevista con Adriana Delgado, para *El Dedo en la Llag* de **Heraldo Radio**, afirmó que el primero de ellos es que establece que el agua no es una mercancía sino un bien público

de la nación, y que el acceso a una cantidad suficiente y de calidad es un derecho humano. ¹

DE LARGO ALCANCE

67

DISTRITOS DE RIEGO PARTICIPAN EN EL ACUERDO.

200

MIL HAS. PARA TECNIFICAR RIEGO EN TODO EL PAÍS.

DAN APOYO

1

- Asistieron gobernadores de todo el país.

2

- Fue Javier May, de Tabasco. Delfina Gómez, de Edomex.

3

- También Mara Lezama, de Quintana Roo.

4

- Se plantea un plan maestro de infraestructura hídrica.

5

- El proyecto es entre las 32 entidades y el Gobierno federal.



NOS PERMITE TENER UNA VISIÓN PARA LA SUSTENTABILIDAD Y EL DESARROLLO’.

CLAUDIA SHEINBAUM
PRESIDENTA DE MÉXICO





• **UNIDOS.** La presidenta Claudia Sheinbaum firmó el Acuerdo Nacional por el agua acompañada de integrantes de su gabinete, empresarios y gobernadores.

